

## Parlamentarischer Vorstoss

2018/666

---

Geschäftstyp: Interpellation  
Titel: **Umgang mit schwierigen Situationen an Schulen**  
Urheber/in: Anita Biedert – Vogt  
Mitunterzeichnet von: --  
Eingereicht am: 28. Juni 2018  
Dringlichkeit: --

---

### Frage 1

Schwierige Situationen an Schulen scheinen sich zu häufen (z.B. Sek Therwil, Sek Reinach und PS Zwingen).

- Gibt es kantonal geregelte Abläufe, nach welchen solche Fälle behandelt werden?

### Frage 2

An der Primarschule Zwingen wurde ein Krisenteam des AVS eingesetzt.

- Ist das Krisenteam ein fester Bestandteil des AVS?
- Wie ist das Team personell und funktionell zusammengesetzt?

### Frage 3

Aufgrund einer Beschwerde seitens des Lehrer-/Lehrerinnenvereins (LVB) hat sich das Amt für Volksschulen (AVS) im Falle der Primarschule Zwingen als Aufsichtsbehörde eingeschaltet. Laut Medienbericht (BaZ vom 15. Juni 2018) liegt der Bericht vor. Darin wird festgehalten, dass anthroposophische Inhalte wie Eurythmie, Epochenunterricht und Morgenspruch in der Form, wie sie heute angewendet werden, nicht statthaft seien.

- Welche Datenerhebungen, ausser der Stundenplanlegung, führten zu diesen Ergebnissen (z.B. Unterrichtsbesuch, Untersuchung Schülerinnen- und Schülerhefte)?

### Frage 4

Laut Medienbericht (BaZ vom 15. Juni 2018) führt das AVS zudem eine Evaluation an der Primarschule Zwingen durch.

- Weshalb dieser zusätzliche Aufwand, wenn ein Bericht bereits vorliegt (siehe Frage 3)?
  - Welche Ergebnisse erhofft man sich dadurch, resp. welchen Fragen geht man zusätzlich nach?
-

Frage 5

Die externe Evaluation an Schulen wird in § 60 und § 62 des Bildungsgesetzes geregelt. Zudem sind in der Dienstordnung des AVS § 11 die Aufgaben der Abteilung Evaluation und Entwicklung festgelegt. Daraus geht hervor, dass sie u.a. für die Sicherstellung und Begleitung von Prozess-, Themen- und Betriebsevaluationen zuständig ist.

- Führt das AVS flächendeckend externe Evaluationen durch?
- In welchen Situationen wird eine externe Evaluation angeordnet?
- Wer erteilt diesen Auftrag?

Im Voraus bedanke ich mich herzlich für die schriftliche Beantwortung meiner Fragen.